

# Einkommenstabelle Stand 04/2026 für Auszubildende, Dualstudierende und Anwärter

in der Schleswig-Holsteinischen Landes- und Kommunalverwaltung



**dbb**  
beamtenbund  
und tarifunion  
schleswig - holstein

## Tarifbereich

| <b>Ausbildungs- bzw. Studienentgelte</b><br>bei zum Berufsbildungsgesetz gehörenden Berufen<br>(die Tabellenwerte für besondere Bereiche - z.B. Praktikanten, Pflegedienst - stellen wir bzw. unsere zuständigen Fachgewerkschaften gern ergänzend zur Verfügung) |                                         |                                                                  |
|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------|------------------------------------------------------------------|
|                                                                                                                                                                                                                                                                   | <b>Land</b><br>01.4.2026 bis 28.2.2027  | <b>Kommunen</b><br>seit 01.05.2026;<br>Mindestlaufzeit 31.3.2027 |
| <b>Ausbildungsentgelte</b>                                                                                                                                                                                                                                        |                                         |                                                                  |
| Ausbildungsjahr                                                                                                                                                                                                                                                   | TVA-L BBiG                              | TVAöD BBiG                                                       |
| 1. Jahr                                                                                                                                                                                                                                                           | 1.296,82                                | 1.368,26                                                         |
| 2. Jahr                                                                                                                                                                                                                                                           | 1.350,96                                | 1.418,20                                                         |
| 3. Jahr                                                                                                                                                                                                                                                           | 1.400,61                                | 1.464,02                                                         |
| 4. Jahr                                                                                                                                                                                                                                                           | 1.469,51                                | 1.527,59                                                         |
| <b>Studienentgelt für Dualstudierende</b>                                                                                                                                                                                                                         |                                         |                                                                  |
|                                                                                                                                                                                                                                                                   | TVdS-L                                  | TVSöD                                                            |
| Ausbildungsteil                                                                                                                                                                                                                                                   | jew. Ausbildungsentgelte zzgl. 150 Euro |                                                                  |
| Studienteil                                                                                                                                                                                                                                                       | 1.510 Euro                              | 1.625 Euro                                                       |

Die weiteren Steigerungen sind von den folgenden Tarifverhandlungen beziehungsweise den Folgeschritten vorhandener Tarifergebnisse abhängig; der dbb ist Tarifvertragspartei.

## Beamtenbereich

| <b>Anwärterbezüge</b><br>bei Land und Kommunen (seit 01.11.2024; Erhöhungen sind Gegenstand eines laufenden Gesetzgebungsverfahrens) |                               |
|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------|
| Einstiegsamt...                                                                                                                      | Grundbetrag                   |
| ... in das die Anwärterin oder der Anwärter nach Abschluss des Vorbereitungsdienstes unmittelbar eintritt                            | (Ggf. zzgl. Familienzuschlag) |
| A 6 bis A 8                                                                                                                          | 1.467,18                      |
| A 9 bis A 11                                                                                                                         | 1.544,56                      |
| A 12                                                                                                                                 | 1.712,84                      |
| A 13                                                                                                                                 | 1.746,53                      |
| A 13 + Zulage (§ 47 Nr. 2 Buchst. c) oder R 1                                                                                        | 1.783,52                      |

Die weiteren Steigerungen sind von den folgenden Gesetzgebungsverfahren abhängig, bei denen der dbb sh seine Beteiligungsrechte wahrnimmt.

Bitte bedenke: Gehaltsanpassungen sind von der Durchsetzungsstärke der Gewerkschaften abhängig. Unterstütze die dbb Fachgewerkschaften und Sorge so für eine starke Vertretung Deiner Interessen!